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Fédération québécoise de ballon sur glace du Québec 
Assemblée générale 2021 

12 juin 2021, 9 h 30 
Zoom 

Procès-verbal 
 

1. Ouverture de l’assemblée générale à 9 h 32 

 

 Proposé par : Jean-Pierre Ménard 

 Appuyé par : Guy Robert 

 Vote : Unanimité 

2. Présences 

a. Martin Grondin (président de la Fédération) 

b. Guy Robert (1er vice-président de la Fédération) 

c. Alain Dugas (2e vice-président de la Fédération) 

d. Jean-Pierre Ménard (secrétaire de la Fédération) 

e. Marie-Thérèse Charron (trésorière de la Fédération) 

f. Alexandra Duranceau (administrateur de la Fédération) 

g. Stéphane Beauchesne (administrateur de la Fédération) 

h. Alex B. Perreault (directeur général de la Fédération) – non votant 

i. Mylène Papillon Bourdelais (U12 M Dynamite) 

j. Sylvie Bégin (Tournoi Témiscouata) 

 

3. Lecture de l’avis de convocation 

a. Avis de convocation envoyé le 11 mai 2021. 

b. Informations reliées à l’avis sont parues sur le site Web de la Fédération le 11 

mai 2021. 

c. L’ensemble des délais annoncés dans les statuts et règlement de la Fédération 

ont été respectés. 

d. À cause de la situation exceptionnelle de la Covid-19, l’assemblée générale se 

déroulera sur Zoom. 

 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

a. Varia reste ouvert 

 Proposé par :Sylvie Bégin 

 Appuyé par :Mylène Papillon 

 Vote : unanimité 

 

5. Adoption du procès-verbal du 7 juillet 2019 

Correction : 

Point 1 : Lire « Corine » au lieu de « Corrine » 

Point 3 c. Lire « règlements » au lieu de « règlement » 
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Point 4 : Lire « Bourdelais » au lieu de « Bordelais » 

Point 5 : Lire « Il » au lieu de « Iil » 

Point 6 : Enlever le point c « Conseil d’administration » 

Point 8 a : Lire « Il y a une logique à avoir, car une équipe de Sherbrooke qui 

possède 10 joueurs de la Ville de Québec, n’est plus représentative. » au lieu de 

« Il y a une logique à avoir, car une équipe de Sherbrooke qui possède 10 joueurs 

de la Ville de Québec, n’est plus représentatif. » 

Point 8 c : Enlever dans l’amendement « (au lieu 50 $) »  

Point 8 d : Lire « 3. L’équipe devra envoyer une liste d’au moins 11 athlètes et 1 

coach sur le formulaire adéquat. » au lieu de « 3. L’équipe devra envoyer une 

liste d’au moins 11 athlète et 1 coach sur le formulaire adéquat. » 

Point 10 : Lire « Carolane Papillon Bourdelais » au lieu de « Carolane Papillon 

Bordelais » 

Point 10 : Lire « Trésorière » au lieu de « Trésorier ». 

Il est proposé d’adopter le procès-verbal du4 juillet 2020. 

 Proposé par : Sylvie Bégin 

 Appuyé par :Stéphane Beauchesne 

 Vote : Unanimité, avec corrections 

 

6. Rapport du président 

a. Voir rapport intégral en annexe A du procès-verbal 

 

 Proposé par : Alain Dugas 

 Appuyé par : Marie-Thérèse Charron 

 Vote : Unanimité 

 

Points, questions et commentaires : 

 

 Isabelle Lévesque : Quelle région ?  Ce serait la région de Québec 

 Signalé la nomination de Chloé Perreault, nommé au poste de représente des 

athlètes. 

 

7. Rapport de la trésorière 

a. Les états financiers sont présentés.  Il y a un surplus de 25 061,80 $. 

b. L’assemblée est en mesure de pouvoir comparer les états des résultats depuis 

2017, dans un contexte d’un budget de caisse : 

i. 31 mai 2018 : surplus de 22 286,35 $ 

ii. 31 mai 2019 : surplus de 45 628,65 $ 

iii. 31 mai 2020 : déficit de 25 376,64 $ 
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iv. 31 mai 2021 : surplus de 25 061,80 $ 

c. Le conseil a été interpellé par un avis fiscal sur la TPS et la TVQ : 

i. Pour les OSBL : le montant est de 50 000 $ et non de 30 000 $ 

ii. Ainsi, ce qui était taxable : 

1. 31 mai 2018 : 36 935,00 $ 

2. 31 mai 2019 : 48 283,05 $ 

3. 31 mai 2020 : 21 422,79 $ 

4. 31 mai 2021 : 2 603,80 $ 

 

Commentaires 

 

 Sylvie Bégin mentionne que le tableau comparatif devrait être maintenu… ce qui 

est intéressant pour les participants. 

 Il y a un travail pour guider les régions sur ce qui est taxable. 

 

8. Statuts et règlements 

 

a. Premier changement proposé aux règlements de régie 

 

Actuel Proposé 

Les catégories en vigueur au niveau 
Mineur sont les suivantes : U10 ; 
U12 ; U15 ; U17 ; U19 
 

Les catégories en vigueur au niveau 
Mineur sont les suivantes : M10 ; M12 ; 
M14 ; M16 ; M19.  Seulement la 
catégorie M19 est avec des mises en 
échec. 

 

 Proposé par : Guy Robert 

 Appuyé par :Mylène Papillon Bourdelais 

 Questions : Aucune  

 Commentaires et discussions : 

 Il serait important de mettre les années pour aider les 

régions (au niveau de la diffusion) 

 Vote :Unanimité 

 

9. Ratification des actes du conseil d’administration 2020-2021 

 

Le rapport est mis en annexe A du présent procès-verbal, dans le rapport du président. 

 

Il est proposé de ratifier les actes et gestes du conseil d’administration, se terminant 

le 31 mai 2021. 

 Proposé par :Sylvie Bégin 

 Appuyé par :Mylène Papillon Bourdelais  

 Questions et commentaires : Aucune 

 Vote :Unanimité 
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10. Élections 

 

a. Président : Martin Grondin 

 Aucune autre candidature n’ayant été reçue, il est élu par 

acclamation 

 

b. Administrateur # 3 :Simon Larrivée 

 Proposé par :Marie-Thérèse Charron 

 Appuyé par :Alexandra Duranceau 

 Vote :Acclamation 

 

c. Administrateur # 4 : Stéphane Beauchesne 

 Proposé par : Jean-Pierre Ménard 

 Appuyé par : Guy Robert 

 Vote : Acclamation 

 

Le conseil 2021-2022 est composé de : 

 

 Président : Martin Grondin 

 1er Vice-président : Guy Robert 

 2e Vice-président : Alain Dugas 

 Secrétaire : Jean-Pierre Ménard 

 Trésorier : Marie-Thérèse Charron 

 Administrateur 1 : Alexandra Duranceau 

 Administrateur 2 : Éric Dion 

 Administrateur 3 : Simon Larrivée 

 Administrateur 4 : Stéphane Beauchesne 

 Registraire : Diane Pineault 

 

11. Allocution du président pour la prochaine année 

 

Ce sera une année bien remplie.  L’ensemble des activités prévues se sépare en 3, à 

savoir : 

a. Phase consolidation 

i. Connaître les besoins des organisations de ballon sur glace pour faciliter 

leur redémarrage après la pandémie 

ii. S’assurer que les organisations Mineurs sont des membres en règle de 

leur U.R.L.S. respective et s’assurer que le tournoi mineur de leur région 

soit la finale régionale des Jeux du Québec 

iii. S’assurer d’être toujours dans les plans des Jeux du Québec 2022 à 

Rivière-du-Loup 
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iv. Avoir dispersé de manière efficace les subventions du Fonds de soutien 

URLS-FEDE 

v. Retravailler le protocole d’entente entre la fédération et les tournois 

fédérés.  Il faut ajouter les critères afin de pouvoir promouvoir 

davantage le ballon sur glace 

vi. Préparer et annoncer le circuit officiel de la ligue. 

vii. Avoir pris connaissance des besoins de chaque organisation et combler 

leurs besoins du mieux possible.  Équipements, ressources humaines ou 

financement. 

viii. Travailler avec les organismes à préparer l’équipe régionale pour les 

jeux du Québec 2022 à Rivière-du-Loup, incluant le Nord-du-Québec 

ix. Finaliser l’entente avec les commanditaires pour la saison 2021-2022 

x. Établir et communiquer l’endroit et l’information sur les championnats 

provinciaux 2022 

b. Promotion 

i. Créer un compte Instagram 

ii. Créer un modèle et un calendrier pour 2021-2022 de publication sur les 

réseaux sociaux 

iii. Recueillir de l’information sur le comment avoir du temps d’antenne à 

RDS, ou TVA Sport ou plateforme multisport (V avec Meeker Guerrier) 

iv. Inclure le ballon dans « Mes premiers jeux » en partenariat avec son 

URLS respective 

v. Trouver un responsable et mettre les efforts nécessaires pour 

développer une nouvelle région pour 2021-2022 (prêt d’équipements, 

ressources humaines et guide d’initiation) 

c. Nouveaux projets 

i. Prendre toute l’information nécessaire auprès du RSEQ pour démarrer 

une ligue collégiale 

ii. Réserver deux surfaces dans un grand centre de DekBall un samedi vers 

la fin août/début septembre 

iii. Monter un document à remettre à chaque promoteur intéressé à 

démarrer une équipe collégiale avec toute l’information, incluant 

financière 

iv. Trouver du financement auprès de la CBF etdes commanditaires pour 

démarrer la ligue collégiale 

v. Commercer la promotion et l’organisation du tournoi de DekBall (fin du 

mois d'août 2021) 

vi. Recueillir l’information nécessaire afin d’être au congrès de la FÉÉPEQ 

(Fédération des Professeurs en éducation physique) 

vii. Établir et communiquer les plans de partenariat avec la Nation CREE 

pour la saison 2021-2022 

viii. Établir et communiquer le projet afin de reconnaître les bénévoles de 

notre sport 
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ix. Prendre l’information et préparer le nécessaire pour monter une 

formation d’arbitre en ligne 

x. Monter une offre de service à offrir aux éducateurs physiques et lui 

trouver un nom accrocheur et en faire la promotion. 

 

12. Varia 

a. Colloque du ballon sur glace pour les catégories mineures 

i. 21 personnes présentes de toutes les régions du Québec, sauf la région 

des Laurentides.  Une participation très intéressante. 

ii. Échanges sur les catégories 

iii. Jeux du Québec 2022 à Rivière-du-Loup et le mode de fonctionnement.  

Après la signature du protocole, le groupe se réunira à nouveau pour 

son organisation. 

iv. Liste des tournois (possible de 7 tournois) 

v. Championnat provincial mineur 2022 à Victoriaville, Princeville et 

Warwick, les 29 et 30 avril ainsi que le 1er mai. 

 

13. Levée de l’assemblée générale 

 

Étant donné que tous les points ont été couverts, l’assemblée générale est terminée à 

11 h 07. 

 Proposé par : Alain Dugas 
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Annexe A 

Rapport intégral du Président 

 

Rapport	du	Président	FQBG	Saison	2020‐2021	
 

Nous avons de nouveau vécu une courte année sportive! 

 

Je débutais mon rapport l’an dernier en parlant du fait que nous devrons repenser notre façon 

de pratiquer notre sport au courant des prochains mois. Nous avons un peu plus de temps que 

nous l’aurions espéré, ou trop peu de temps pour « jouer » notre sport! 

Notre « mission », à la FQBG, étant de promouvoir la pratique du ballon sur glace au Québec, 

nous travaillerons de plus en plus fort pour faire rayonner notre sport, en trouvant de nouvelles 

avenues pour le rendre accessible aux plus de gens possibles.  

Les actions du CA vont encore cette année dans cette idée de soutien, d’encouragement et 

d’incitation à la pratique du ballon sur glace. 

Les actions de la FQBG se font principalement grâce à la précieuse collaboration de M. Alex B. 

Perreault! Le travail de M. Perreault est de nouveau, encore cette année, inestimable pour notre 

sport ! J’en profite donc, ici, pour le féliciter et le remercier officiellement. 

Nous avons tenu six rencontres du conseil d’administration de la Fédération au courant de 

l’année 2020-2021. Ces rencontres se sont toutes tenues à distance, en ligne par ZOOM.  

Voici la composition actuelle du Conseil d’administration : Martin Grondin (président), Guy 

Robert (1er vice-président), Alain Dugas (2e vice-président), Jean-Pierre Ménard (secrétaire), 

Marie-Thérèse Charron (trésorière), Diane Pineault (registraire); Alexandra Duranceau 

(administrateur 1); Éric Dion (administrateur 2); Simon Larivée (administrateur 3); Stéphane 

Beauchesne (administrateur 4); et Daniel Brunet (arbitre en chef).Sans pour autant oublier, Alex 

B. Perreault au poste de directeur général, qui est invité d’office à assister à toutes les 

rencontres du conseil d’administration, sans droit de vote.  

Les ententes de commandite pour l’année 2020-2021 ont été conclues, mais mises en pause 

étant donné la situation liée à la pandémie. Les relations entre la FQBG et ses partenaires ont 

été maintenues par des communications régulières, ce qui augure bien pour les relations à 

venir.  

Voici une liste des réalisations de la présente année, effectuées par la FQBG, principalement par 

le directeur général, Alex B. Perreault, et le CA: 

a) Mise en place du document PR1MO à l’intention des enseignants en éducation 

physique. 

b) Le développement d’une Politique du comportement des arbitres est en cours. 

c) Adoption du Plan d’intégrité de la personne 

d) Adoption du Plan de développement de la pratique sportive 
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e) Obtention d’une subvention du MEES pour promouvoir et mettre en œuvre des 

initiatives concernant la sécurité. 

f) Ajout du lien de la plateforme : Je porte plainte 

g) Obtention de Fonds de soutien du Ministère aux fédérations et URLS 

Le site web reste une source inestimable de renseignements, j’encourage tout le monde à 

l’utiliser régulièrement. 

Suite à la production du Guide Pr1mo, pour les professeurs d’éducation physique au Québec, le 

Ministère a offert de produire un guide d’initiation, payant le graphisme et l’impression pour 

que la Fédération puisse le présenter aux personnes intéressées, autres que les enseignants. Ce 

Guide contient les éléments de bases ; les règlements principaux pour la pratique du sport; 

l’équipement requis; quelques habiletés techniques; une banque d’exercice; et quelques autres 

éléments comme des habiletés de base pour trois surfaces (la glace, en gymnase et en plastique) 

et des habiletés avancées. 

L’utilisation du programme mis de l’avant par la Fédération canadienne pour le développement 

de projets spéciaux a été un succès! Le programme ayant servi des projets tels ceux-ci :  

 Isabelle Boivert/Claudette Bergeron École secondaire La Découverte : Démarrer un potentiel sport-étude 
 Chloé Perreault : Poursuite d’un programme débuté en 2017, en y ajoutant une catégorie mixte 13 à 16 ans 

 Alain Dugas : Développement du 2e groupe de sport-étude 

 Joanie Bourque : Achat d’équipement pour l’ouverture d’une nouvelle école 

 Manon Caux : Renouveler l’équipement pour 20 joueurs de 10 ans et moins 

 Isabelle Lévesque : Implication auprès d’élève de 3e à 6e, création d’une ligue et d’un tournoi profs/élèves 

Le contact est maintenu auprès de l’organisation des Jeux du Québec, qui se tiendront à Rivière-

du-Loup. Je peux dès maintenant vous annoncer la participation du ballon sur glace! Le 

protocole n’est pas encore entre nos mains, et il reste à confirmer les détails de la compétition 

et de notre visibilité, mais ce sont de bonnes nouvelles à venir!  

La communication avec la Nation Cris a été maintenue. Les futures collaborations nous 

enthousiasment!  

Il est également important de souligner la nomination de M. Dany De Courval au poste de 

directeur technique à la Fédération canadienne de Ballon sur glace, ainsi que la nomination de 

Mme Barbara Wlodarczyk qui a été confirmée au poste de secrétaire. Nos Félicitations! 

Je me permets également de remercierMme Patricia « Patsy » Legris et M. Danny De Courval 

pour nous avoir fait partager d’excellents moments avec leur podcast (balado) 2-18 Chrono. Je 

nous souhaite qu’ils nous offrent encore des émissions sporadiques! Ce sont des éléments 

d’anthologies qu’ils nous font découvrir! 

Pour les projets d’avenir…  

Il y a présentement des démarches pour développer une ligue collégiale afin de maintenir 

l’intérêt des joueurs après la fin de leurs études secondaires. 
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Nous avons également un projet de « Dekball », qui se veut une extension de notre sport se 

jouant sur une surface de DekHockey. Par ailleurs, nous soutiendrons la tenue d’un tournoi de 

Dekball le 28 août au Centre de Dekhockey Drummondville. 

De plus,notre directeur général nous a concocté tout un plan de développement pour la 

prochaine année, qui nous laisse avec beaucoup d’espoir pour l’avancement de notre sport! 

En nous souhaitant, pour l’année à venir, d’avoir la possibilité de pratiquer notre sport, dans les 

meilleures conditions possibles, et ce autant que nous le voudrons et le pourrons! 

 

Avec grand plaisir, 

 

Martin Grondin 
Président FQBG 

 


